## EUDS Mi Universidad Control de lectura

Pavel Andrei Rojas Alvarez

Control de lectura

3er Parcial

Interculturalidad y Salud 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er Cuatrimestre

Grupo B

según la Organización Mundial de la Balud Coms), un sistema de salud es una estructura socia que está constituida por el conjunto de perso nas y acciones destinados a mantener y mejo var le salud de la población. Incluye por tento de reventes elementos interrelacionados como inotitu. ciones, organismos y servicios que llevon a cerbo, a traves de acciones planificadas y organizados, una variedad de actividades auga finalidad última as la mejora de la Jalud. Entre éstas de incluyen act. udades de evomoción y protección a la salud, everona on y tratamiento de la entermedad, y rehabilitación y reinserción. Los principios de este sistema son que ha de contribuir a mejorar la valud de toda la población, otrecer un trato adecuado a los avarios y ser sostenible financieramente. En sus origenesi la relación médico-paciente se entendía como una rela erón privada y la asistencia sanitaria como in bien indi udeal. Una consecuencia potencial de esta concepción por cial es que la enfermedad podiá generar outuaciones de desamporo y quebranto ecoñomico. Debido al conocido el elo de Horwitz pobrega - en sermedod, la ensermedod tiende a deleccionar a los mais pobres, que oron quienes wenton con monos recursos poro conteavoe una atención privada. Para paliarla, surgen los primeros orodemos de protecesón social, en general ligados a la cavidad con los desenvorecidos, los sintemais gremiales o la necesidad de buscar una grantia de proteceron por parte del artada en occupato, el estado garantizaba la generosidad con los recepitados, pero no financiala ni prentaba servici 60, exepto en racco muy concretos. El deservollo, desde

Your Andres

Todos las sociados poseen somos de interpretar la re alidad y cen alla la saled y la entermedad. Esto ha de do origen a viotemas ordenados y articulados de en xplicaciones y procticos, que estan precentes en todos los modelos de atmoion a la valud. Consideramos que la composition: es el ge central desde el aval se facilità entender, ordenar y clasificar de monera general los si otimas medicos. Para ello hemos utilizado hemomientos de le trona de osotemos y de la entropología médica, dentro de un enseque que denominamos "sistemico". Entrademos por oiotema un conjunto de elementos que or enceentran articulados en pro de la consteveión de en fin Cequifina hold de manera sinérgica. Poder la outriciente capacide de respurata para que el enterno le demando, Cuarrectal requerida), y tione un ritmo eletriminado (possimonia). Ta dos los distemos de atración saludi independientemente de or son convencionales, tradicionales, o alternativos - compleme atorios, poocen los elementos como la comovisión. El eje que da owtento, cohesión y ventido al sistema de ate neión a la valud i es la cosmovición, este deimino se requere a la forma de entender, ordenor y clasificar el mendo y en el: le valud, le entermedad, el averpo humano, el dolor, la vida y la muerte. Logor à Acortin de tine a les cosmovisión como el conjunto de disternos idea logicos que or octivilar de monera enherente, en un ne amento histórico determinado, por una sociedad para in dupretor la totalidad del universo y actuar en él". El Si otema ideológico vivia en conjunto ordenado de repreventacio ones, ideas y crencias, solare el iniverso, cen las que coda explo establere formas de aceren, en mey elversos campos, entre les que pueden distinguiror el politica, el

Pauel Andrei Rojos Alvarez Sistema Médico Convencional Jimenez Ruiz Paul Andre?

La expresión "medicina altunativa y complementació", o "M. Ac", es una de las muchas denominaciones que reciben di verses execticos medicos no comúnmente importidos a los estudientes en las facultudes de medicina, ni incorporadas a la práctice médica conveneranal. Cada una de los timo nos utilizados para reservise a tales prácticos estáli mitando o es de algún modo abjetable. La denominación "alternativa" implica tanto que tales practicos se desinen ear la que son, como que son excluyentes de la assisten era médica convencional. Si se usa el calification de acom plementaria" se da a entender que estas exceticos está 1. mitado, son suplementarios de la medicina "principal". Por otro lador en diferentes trabajos se ha comentado lo inco ngruente que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto "alternativas" a los cuidados de salud convencionales como vicom plementorios" de los mismos. A pesar de sus deficiencias, "MAC" es el apolativo más comunmente utilizado. Civalquesa que sea el trimino con el que se las denomine, los erác ticos MAC amonitan un amplio espectro de enfoques del condado de la salud, entre los que se incluyen la medicina mente-cuerpo, la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicing tradicional china, la acupentura, la homeopation el masaje, y muchas otras prácticos. Algunos de los rasgos más ampliamente compartidos por los diserentes modalida des MAC son: el hincapié que se hace en la individualiza ción del endodono; la dedicación de tiempo y atinción a ca de paciente; la confionza o la fe en los paderes curativos del evergo, y en la naturaleza. Al margen de estas carac teristicas unitorias, la Mac es de hecho en cumolo de pa etices extremodemente betorgénes, que aboron desde las a paones bien fundamentados sobre prirebos científicos haotad

La mediana tradicional es una porte de la cosmovivion indigena y repreventa el conocimiento milenario ochre la madre tierra y el uso de la planta medianales que los eurblos autóctoros hen resgundado come un importante activo de incalculable valor para el forta lecimiento es previlvación de ou identidad. En multiples occurres, la mediana tradicional indígena ha repre contado la cince opción de prevención y cerroción de entermedades para los habitantes de las comunidades ori genericos; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreta extrema en le que viven, así como per la corenas de strucios de oalud que los gobicinos no hon podido garantizar. Dironte la colonización esporala, aque enes practicabon la medienna tradicional or les llamate bresos y even jurgados por la sonta inquisición; ain ele oprés de tantas décedos, en la actualidad, las promodo res de la medicina indígena continúa ocendo pereguidas y violentados en ous derechos. Los políticos oficiales so bre le moderia no solo imponen mediente leges y errogra mas su visión colonial sobre las conocimientos, sino que privilegion a los oligopolios de laboratorios y formacéut. ces que lucron con la salud de las personas. Esto ou la a las indígeros a adaptorior al esquena et dominio y dependencia que les impone la oconomia de lucro, als admondo as conocimientos milenarios sobre euración sin contor con la oportunidad de acerceler a las virueras ba oseas de salud. Nuestra entidad rederativa no outá exenta de este tipo de políficas. Actualmente, or promiere en el co ngreso del estado una iniciativa de resorma que tiere por objeto regulor el ejercicio de las medicinas alternativas, Len la ut morgina el conocimiento ancestral de las comunidades



## Referencia bibliográfica

- 1. Seguí-Gómez, M., Toledo Atucha, E., & Juan Jiménez-Moleón, J. (2013). CAPÍTULO Sistemas de salud. Modelos. Unsis.edu.mx
- 2. Sistemas de atención de salud (I). (1996). Revista Cubana de Salud Pública, 22(1), 11–12. Scielo.sld.cu
- 3. En, D., & Dgplades, S. (s/f). "Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas" dirección general adjunta de implantación en sistemas de salud dirección de medicina tradicional y desarrollo intercultural fortaleciendo los servicios de salud. Salud.gob.mx
- 4. Katz, D. (s/f). La integración de la medicina convencional y no convencional. Paliativossinfronteras.Org
- 5. Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba. (s/f). Udg.mx.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE